Defensa Plena de los Derechos Humanos: los ex Presidentes de AL

EXCELSIOR

Convocatoria de Elecciones, aún muy Distante Este año Habrá una Propuesta del Ejército Argentino Para el Retorno de la Democracia

marzo (AFP, Latin y AP). distante.

BUENOS AIRES, 9 de a elecciones está aún muy Humanos de la Organiza-

Y en Washington un fun- das. El ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, dijo que este año se conocera una propuesta poconocera una propuesta podes Estados uniconocera una propuesta podos ante la posibilidad de las fuerzas armaque la República Federal los desaparecidos?" y "Codas, tendiente al retorno de de Alemania venda un reacla democracia, pero advirtió que una convocatoria

de Alemania venda un reacmisión tendria que ocuparse
tor de agua pesada—con el de los niños desapreciados
tió que una convocatoria
bomba atómica— a Argentio desapareciados.

y

de Alemania venda un reacmisión tendria que ocuparse
tor de agua pesada—con el de los niños desapreciados
tió que una convocatoria

bomba atómica— a Argente de la Comisión, el holantina, en cuyo caso aumen- dés Theodor van Boven, retaria el peligro de prolife- cibió a tres mujeres mani-

ración nuclear. festan El Consejo de Ministros duelo. de la RFA trató este problema el miércoles pasado, pero ninguna información trascendió al respecto. Una decisión del gobierno ale-mán deberá ser adoptada

este mes.

der el reactor a Argentina años por personal de segues la Kraftwerkunion, que ridad, fue destruido con expretende asi mejorar su di-pretende asi mejorar su di-plosivos, sin embargo, el atentado no ocasionó víctificil situación financiera de- mas, según comunicado de rivada de la falta de pedi- su agrupación.

objeta tal operación y que "en esas discusiones hemos puesto en claro nuestro

El general Harguindeguy no especificó en su declaración, hecha en Córdoba, para cuándo será dada a co-nocer la citada propuesta politica que propugnará mayor convergencia civica y militar en el reencuentro democrático.

El gobierno ha indicado en repetidas ocasiones que ésta es su decisión. Entretanto, todas las actividades politicas y gremiales están suspendidas desde el golpe militar de 1976, cuando fue

derrocado el peronismo. En Ginebra, Suiza, pa-rientes de personas desaparecidas en Argentina manifestaron hoy, delante del Palacio de las Naciones, donde se ubica la sede de la Comisión de Derechos

ción de las Naciones Uni-

festantes que vestian de

Mientras, en esta epital federal el automóvil de Lucas Orfano, miembro de la Organización de Familiares de Desaparecidos y Deteni-dos por Razones Políticas, ste mes. v padre de dos jovenes que La firma que desea ven- fueron detenidos hace tres

Al término de una confe-El vocero estadunidense rencia, tras dos dias de vi-añadió que Estados Unidos sita al país, el banquero estadunidense, David Rockefeller, dijo que la política económica liberal del gobierno militar argentino que toda venta de tecnología nuclear debe ajustarse
al chietivo de 'no prolifela afluencia de inversiones externas. Remarcó
que la inflación, la desocuque la inflación, la desocucimiento económico constituyen problemas que afrontan por igual Estados Uni-dos y Argentina.

Condenan Violencia, Represión, Torturas, Asesinatos y Exilio

Por PEDRO PABL enviado de i

CARACAS, 9 de marzo. Catorce de los 38 ex presidentes constitucionales de América Latina que aún viven, al concluir el coloquio sobre "La democracia en América Latina, frustraciones y perspectivas", conde-naron "toda forma de violencia, represión, muerte y tortura,s ai como el exilio que en varios paises sufren los ciudadanos que tienen derecho a vivir en su propia patria".

Por unanimidad, los ex mandatarios deploran, en la declaración final, la ausencia en la reunión del ex Presidente argentino Héctor J. Câmpora asiliado en la embajada de México en Buenos Aires ,a quien el gobierno de su país le niega el salvoconducto.

En sus acuerdos finales, leidos por el chileno Eduardo Frei (y redactadas por el y sus colegas, el ecuato-riano Galo Plza y el co-lombiano Alfonso López Michelsen), los ex gobernantes se manifestaron en derechos humanos en toda favor de "la defensa de los su plenitud".

Pero, mientras los ex Presidentes aprobaban conclusiones en presencia del Presidente electo de Vene-zuela, Luis Herrera Campins, a corta distancia se efectuaba la "jornada de solidaridad Latinoamericana", que demandó el cese de la violación de los dere chos humanos en los paises sojuzgados, el restable-cimiento de las libertades públicas, y asimismo, que expreso su solidaridad con los pueblos de Argentina, Chile, Colombia, Paraguay, Nicaragua, El Salvador, Honduras, etcetera

PARTICIPANTES EN LA JORNADA

El acto multitudinario fue organizado por el comité argentino de solidaridad el comité chileno de solidaridad, el comité de solidaridad con el pueblo de Haiti. el comité venezolano de solidaridad con el pueblo de

SIGUE EN LA PAG. DIECINUEVE

Defensa Plena de los Derechos Humanos: los ex Presidentes de AL

Nicaragia, el comité de exilidos paraguayos, el co-mité de exiliados de El Salvador, el comité uruguayo de solidaridad, la fundación latinoamericana por los de-

va emprendio el boicot con- hay opositores politicos y rechos humanos, el comité tra las dictaduras de Somo- dirigentes sindicales que esde desarrollo social y el za y Pinochet, "auténticos tan en la carcei.

Sin embargo, está por renuglado latinoamericano cráticos, sanguinarios y relegar aqui Antonio Guzmán, Presidente de la Represivos de las dictaduras presivos de las dictaduras presidente de la Respecto de las dictaduras pre

reacias en verdaderas plu- restricciones y no existe de- humanos: los opositores po- la premisa de que "los pue- esté en marcha el proceso tidos a gobiernos de fuerza. Precisamente aquí, el mitocracias"

mocracia: a pesar de la ley líticos están siendo tortu- blos de América Latina tie- de retorno a la vida demo- a gobiernos de facto, a des- nistro de Hacienda, Luis comunicó que de amnistía, en el exilio rados en las cárceles, nen irrevocable vocación li- cratica institucional median- potismos, a dictaduras, a José Silva, presentó un

cial, que enfrente a los in- de las más crueles tiranías do por diversas organiza- dad, tanto de las institucio- satisfacción el reche de que el horizonte dels visitamo total, según lo señalo el exterior y de su nes como de los hombres", est algunos países comedo presidente Hernán Siles viertan a nuestras demo- de Trujillo, padece graves país de violar los derechos Después de haber sentado des a regimenes militares, muchos de los países some- Suazo,

anue los ex rresidentes que azotan nuestra region".

acudió también el presidente dominite de la Confederación de cano Juan Bosch (derrocassindicatos Autónomos de do en 1963 cuando se hallable de la Compins. próximo Presidente de la Compins. próximo Presidente de la Confederación de cano Juan Bosch (derrocassindicatos Autónomos de do en 1963 cuando se hallable de la Compins. próximo Presidente de la Confederación de la corrupción administrativa de democratas debe ser el de posesión de Luis Herrera Campins próximo Presidente de la conclusión de la corrupción administrativa democratas debe ser el de posesión de Luis Herrera Campins. próximo Presidente de la conclusión de la corrupción administrativa democratas debe ser el de que se observó durante sus exposiciones— "su fe en los valores de las conclusión de la corrupción administrativa democratas debe ser el de que se observó durante sus exposiciones— "su fe en los valores de las conclusión con este con-la muerte del dictador vita-demócratas debe ser el de que se observó durante sus exposiciones— "su fe en los valores de las conclusión cepto hubo comentarios en lidio Alfredo Stroessner.

Venezuela (CODESA), Wi-lambién el presidente de los possión de Luis Herrera cepto, hubo comentarios en lidio Alfredo Stroessner.

Otro de los jefes de Estado que mañana legará adujú, es Julio César Turbay de defenvo y fuerte poder se conclusión con este con-la muerte del dictador vita-demócratas debe ser el de que muchos de las conclusión con este con-la muerte del dictador vita-demócratas debe ser el de que muchos de las conclusión con este con-la muerte del dictador vita-demócratas debe ser el de que muchos de las conclusión con este con-la muerte del dictador vita-demócratas debe ser el de las conclusión con este con-la muerte del dictador vita-demócratas debe ser el de las conclusión de la muerte del dictador vita-demócratas debe ser el de las conclusión central de las conclu buscamos constituir un ver- al declarar a este enviado aquí, es Julio César Turbay pez Michelsen dijo que "di- el contrarlo, como en el ca- ren, en el poder, las reglas de la democracia y repri- mario tentativo del coloquio Paz Galarraga, secretario cracia de nuestro tiempo", Perú, sólo fue privilegio de mario al pueblo.

No obstante que en el te- mario tentativo del coloquio Paz Galarraga, secretario cracia de nuestro tiempo", Perú, sólo fue privilegio de mario al pueblo. pues por ella se "entiende, las oligarquias por igual, las democracias occidentales, que nos sir- cuerdan en su declaración vieron de modelo, pero que "los partidos políticos también las democracias son elementos sustanciales socialistas".

> un proceso vivo de transformación y de perfectabili-

Los ex mandatarios redecisiones nacionales,

PLANTEA H, CAMPINS

dente argentino Illia, los ex ción", e invitaron a los ac- reunión, expresó que la degobernantes externaron ade tuales gobernantes a conce- mocracia en la región pasa ho de siete años de dicta- cado o estimulado el enrimas "su convicción de que de mayor participación a por momentos difíciles, aun dura, quedó en postración quecimiento ilícito". la democracia es siempre los jóvenes en la toma de que admitió que va declina el eclipse total que vivió Asimismo registraron con durante los últimos años, y

bertaria", coincidieron en té elecciones. Aunque no lo tiranias, a gobiernos nega- proyecto de ley sobornos. Y sostener que "la democra- décen, se refieren obviamen- dores de los derechos hu- expoliado por las críticas; LOS EX MANDATARIOS da implica, sobre todo, una creciente participación v daras y Perú. Los casos de través de sus conclusiones expresan —no obstante el cade su país".

Los 14 ex presidentes, a ciudadanos en la vida públicada de todos los de sus conclusiones cade su país".

Los 15 ex MANDATARIOS de implica, sobre todo, una te a Bolivia, Ecuador, Hon-manos el Presidente Carlos Andrés de entregar el precisó de Miragobierno, propuso ante el cade su país".

Los 14 ex presidentes, a responsabilidad de todos los daras y Perú. Los casos de flores, Herrera Campins Congreso un pacto contra expresan —no obstante el cade su país".

corrupción como problema Electoral del Pueblo, acotó BETO A LA DEMOCRACIA de la democracia, en la de- que "un pacto nacoinal conclaración final no se hizo tra la corrupción sería inoderon de modelo, pero que "los partidos políticos en modernacias son elementos sustanciales "El presidente electo de cocialistas".

A propuesta del ex presi- rrir democrático de cada na- Campins. al clausurar la controlem en su gectaración relación, en momentos en perante si los corrupción seria ino- alusión, en momentos en que varios países, pero senal dadamente. Colombia volta la corrupción seria ino- alusión, en momentos en perante si los corrupción seria ino- alusión, en momentos en que varios países, pero senal no- que varios países, pero mayor rigor. Bolivia, al ca- serán quienes han practi-

EL DIA

Donna Summer, Zitarrosa y Alberto Cortez, prohibidos en Argentina por inconvenientes

zo (ANSA).- Canciones de Al-

BUENOS AIRES, 9 de mar- Alfredo Zitarrosa y Ariel Ramirez, se cuentan entre las berto Cortez, Donna Summer, más de 120 piezas cuya difu-

sión está prohibida a las radios argentinas, dijo hov el seminario Confirmado.

La revista manifestó sorpresa ante las constantes protestas por la censura cinematográfica y el casi total silencio respecto al "veto que pesa sobre muchas canciones, prohibición que, eufemísticamente el Comité Federal de Radiodifusión llama cantables de difusión considerada inconveniente.

'Obviamente -dijo Confirmado-- nadie se atreve a pasar un disco inconveniente frente al riesgo de perder su trabajo, su espacio radial o sufrir una sanción de otra in-

Entre las canciones prohibidas, indicó Confirmado, las hav "buenas v malas, torpes v excelentes, politizadas y sensuales, románticas y testi-

El semanario citó los casos de AMAR PARA AMARTE. por Donna Summer, COMPA-NERA MIA y VIENTO de Alberto Cortez, ADAGIO A MI PAIS y EL VIOLIN DE BE-CHO de Alfredo Zitarrosa, JUANA AZURDUY de Ariel Ramírez v YO TE AMO, YO TAMPOCO de Jane Birkin.

Un caso singular, según la revista, es la prohibición que pesa sobre unos cuentos recitados por el popular humorista folklórico Luis Landriscina titulados OPA EN EQUITA-CION Y PROCESION EN SANTO VIVO.

Según la revista, la prohibición se originó tras la protesta de "una insólita entidad dedicada a defender a los tontos"

Vida Cultural

El grupo teatral La Chispa representará la obra El Truco Retachado, de Laura Devetach, a las 10 horas en la Carpa Geodésica.